

00 - Restablecimiento las relaciones

00a - Perder para ganar

Tesis de la serie: Nunca ganarás en la vida si pierdes con la gente.

- Siendo personas que otros quieren estar cerca

Idea principal: Dios nos llama a una vida de desinterés radical que lleva a las mejores relaciones con él y con los demás.

- Amar a los demás significa exponerse al dolor (Marcos 8:31-33).
- Renunciar a tus planes conduce a lo mejor de Dios para tus relaciones (Marcos 8:32-33)
- El sacrificio personal te brinda lo que realmente deseas (Marcos 8:34-37)

Introducción: Una historia de cuando ganar se sintió como perder

- Ganar en el juego de mesa *Shanghai*. Gané el juego, pero alejé a todos a mi alrededor.
- Gané un juego de mesa, pero perdí en lo que realmente importaba esa noche: las relaciones más profundas.
- ¿Alguna vez has ganado, pero te has sentido como un perdedor?
- Curiosamente, en el amor, a veces con las relaciones cercanas ganar se siente como perder.
 - En otras palabras, si amas a las personas, trátalas con respeto y actúa por el mayor bien en sus vidas, a veces esto se sentirá como si hubieras perdido.

Hoy veremos que ganar en las relaciones es costoso.

- Te cuesta tu comodidad, tu tiempo, tus prioridades.
- Y esto lo vemos más claramente en Jesús. Fue increíblemente costoso ganar y amar verdaderamente a la gente.
- Profundicemos un poco más en esto para que pueda mostrarte lo que quiero decir:

01 - Amar a los demás significa exponerte al dolor.

Muchas veces amar a los demás se siente como perder.

- "Ama cualquier cosa y tu corazón se contraerá y posiblemente se romperá. Si quieres asegurarte de mantenerlo intacto, no debes dárselo a nadie, ni siquiera a un animal. Envuélvelo cuidadosamente con pasatiempos y pequeños lujos; evita todos los enredos. Guárdalo en el ataúd o en el féretro de tu egoísmo. Pero en ese ataúd, seguro, oscuro, inmóvil, sin aire, cambiará. No se romperá; se volverá irrompible, impenetrable, irredimible ". -CS Lewis, *The Four Loves*
 - Mira lo que Lewis dice: cada vez que amas a alguien (¡o incluso a cualquier animal!), estás arriesgando tu corazón.
 - Te estás exponiendo al dolor, la angustia y la preocupación.

Amar a los demás significa que experimentaremos un dolor que no queremos.

- Amas a tus hijos, pero tienes que dejarlos crecer.
- Amas a tu mejor amigo, pero debes dejar que se vayan.

- Amas a una persona y te hace daño: te traiciona, te decepciona, etc.
- Amas a tu mascota y sabes que la sobrevivirás.
 - Estas son verdades difíciles.

Las personas que más amamos son inevitablemente las personas que más lastimamos.

- Tu cónyuge e hijos probablemente sean personas a quienes terminas lastimando más.
 - En un giro cruel de la realidad, las personas que más nos importan: un hermano, un mejor amigo, son las personas a las que podemos hacer más daño.
- Si vas a acercarte lo suficiente como para tener una relación cercana conmigo, en algún momento te decepcionaré.

Entonces, ¿por qué seguimos amando y arriesgando nuestros corazones?

- En este punto, llega un deseo de excluir a las personas y no amarlas realmente.
- Lewis nos muestra esta alternativa. Si dejas de amar a los demás, entonces tu corazón nunca se romperá.
 - Pero también se volverá frío, egoísta e impenetrable.
- No sé de ti, pero eso no es lo que quiero.
 - Y no es el camino de Dios.

Al ver a Jesús, vemos lo que le costó el amor de Dios por las personas. Y vemos que Jesús tomó todo el daño y dolor necesario para amarnos y salvarnos.

01a1 - Marcos 8:31 Entonces Jesús comenzó a decirles que el Hijo del Hombre tendría que sufrir muchas cosas terribles y ser rechazado por los ancianos, por los principales sacerdotes y por los maestros de la ley religiosa. **01a2** Lo matarían, pero tres días después resucitaría.

Jesús está hablando con sus discípulos. Tienen un sentido de quién es él: el Mesías. Pedro acaba de confesar esto acerca de Jesús dos versículos antes.

- Ahora, Jesús les da a conocer el plan de Dios. Jesús es el Mesías, pero debe morir.
 - Él será rechazado por Israel.
 - Y será finalmente asesinado.
- Esto no es un accidente cósmico. Esto no es una inevitabilidad desafortunada.
 - Este era el plan de Dios.
 - Jesús moriría, pero resucitaría de entre los muertos.
 - Nadie le quita la vida a Jesús. Él la entrega libremente.

Jesús iba a amar incluso si parecía que perdería.

- Ciertamente, en la cruz parecía que Jesús había perdido.
- Él estaba muerto. Parecía que sus enemigos habían ganado.
- No fue hasta la resurrección y la eventual expansión de la iglesia que todos pudieron ver que Jesús había ganado a través de su sacrificio amoroso.

El verdadero amor parecerá que pierdes, porque el verdadero amor es servir a los demás en lugar de a ti mismo.

Por eso:

- Perdonar es como perder. Renuncias a tu derecho de venganza y justicia.
- El sacrificio se siente como que has perdido. Abandonas tu comodidad por el bien de los demás.
- La humildad se siente como perder. Te haces menos para levantar a otros.

Pero este es el camino de Jesús.

- Te amó tanto que aceptó el dolor.
- Fue a la cruz sabiendo muy bien lo que le costaría.
- Y así es como es el amor real: se juega la piel, lo da todo.

Cuenta una historia de amor sacrificial.

02 - Rendir tu voluntad lleva a la libertad de Dios en tus relaciones.

Pedro y los discípulos escucharon este plan de Jesús y pensaron que era terrible.

02a1 - [Marcos 8:32-33](#) Mientras hablaba abiertamente de eso con sus discípulos, Pedro lo llevó aparte y empezó a reprenderlo por decir semejantes cosas. 02a2 33 Jesús se dio la vuelta, miró a sus discípulos y reprendió a Pedro: "¡Aléjate de mí, Satanás! —dijo—. Ves las cosas solamente desde el punto de vista humano, no del punto de vista de Dios".

Jesús dijo estas palabras claramente, de manera objetiva. No tenía nada que ocultar. Esta fue la misión: morir en la cruz y ser resucitado de entre los muertos.

Pedro no podía creerlo.

- Tenía la expectativa del Mesías.
 - Pedro acaba de confesar a Jesús como el Mesías en el versículo 29.
 - Esperaba que Jesús juntara una redada de apoyo que lo llevaría a echar a los romanos y traer la revolución y el avivamiento a Jerusalén.
- Pero Pedro estaba equivocado.
 - Jesús le muestra su error. Se oponía directamente a la voluntad de Dios.
 - De hecho, no era solo que Pedro estaba un poco equivocado.
 - Las ideas y la voluntad de Pedro estaban siendo controladas por el diablo.
 - Eso es una reprensión dura.

¿Alguna vez escuchaste el plan de Dios para ti y luego quisiste proponer un plan mejor para Dios?

- Por supuesto que lo has hecho. Yo lo he hecho.
 - Ok, Dios, quieres que te dé aunque no tenga mucho. ¿Estás seguro de que no hay una mejor manera de hacerlo?
 - Ok, Dios, quieres que sea totalmente desinteresado en el matrimonio y haga lo que sea necesario para hacer que esto funcione, incluso renunciando a mi libertad. ¿Estás seguro, Dios?
- Eso es lo que Pedro hace.
 - Mira el plan de Dios para salvar al mundo y dice: "¡De ninguna manera!"
 - Ahora, para ser justos, obviamente, Pedro no entendió totalmente a qué estaba diciendo no.

Él no entendió por qué Jesús tenía que morir en la cruz.

¿Por qué tuvo que morir Jesús en la cruz?

- El perdón verdadero siempre requiere un sufrimiento costoso.
 - Ser agraviado crea una deuda: haz que paguen, o te pagas tú mismo.
 - Si Dios ignorara el mal: él no sería bueno y no sería justo.
 - El amor real requiere un intercambio personal.
 - En una relación verdadera, hay intercambio verdadero.
 - Su dolor se convierte en tu dolor.
 - Piensa en tus hijos.
 - Si mi hijo está siendo intimidado en la escuela, le querré decir a ese niño más que unas cuantas palabras.
 - Nos ponemos donde Dios merece estar (esto es pecado), Jesús se pone donde merecemos estar (la cruz).
- Dios está en el negocio de hacer por las personas lo que no pueden hacer por sí mismos. No pudimos salvarnos, así que Jesús vino a la tierra a rescatarnos.

Lo que Pedro y los discípulos tuvieron que aprender fue que someterse a la voluntad de Dios iba a llevarlos a Su libertad: el perdón de sus pecados, la vida eterna.

- Y en nuestras vidas y en nuestras relaciones, Dios nos está llamando a rendirnos a Su voluntad.
 - ¿Cómo puedo servir mejor a mi cónyuge en lugar de servirme a mí mismo?
 - ¿Cómo puedo dirigir mejor a mis hijos en lugar de complacer mis pasatiempos?
 - ¿Cómo puedo cuidar mejor de mis compañeros / empleados en lugar de simplemente hacer un trabajo?

Historia de rendir tu voluntad:

- un hermano en la fe es dueño de su propio negocio de fabricación de metal. Durante años estuvo compartiendo a Cristo con uno de sus gerentes de proyecto. El hombre era bastante rudo. Él no estaba tan interesado en Dios o en la iglesia. Pero el hermano siguió compartiendo e invitándolo (deberíamos hacer lo mismo).
- Un día, el hermano supo que este gerente de proyecto había estado robando dinero de la compañía. Era un caso abierto y cerrado. Era culpable.
- ¿Qué debía hacer el hermano? Presentar cargos, presentar una demanda? Él tenía el derecho de hacer todo eso.
- Pero sintió que Dios lo impulsaba a perdonar y no hacer que el hombre le pagara. Sabía que el hombre había despilfarrado el dinero y que su familia tendría que sufrir en cualquier juicio financiero. Entonces, el hermano decidió tomar la pérdida porque sentía que eso es lo que Dios le estaba diciendo que hiciera.

Esto es lo de rendir tu voluntad a Dios.

- Puede parecer una locura en el momento.
- Puede parecer imposible.
- Muchas personas pueden decirte que no lo hagas. Los hijos del hermano pensaron que había perdido la cabeza.

- Pero rendirse a la voluntad de Dios trae libertad: paz mental, liberación de ansiedad, confianza en la aprobación de Dios para tu vida, etc.

03 - El sacrificio personal te da lo que realmente deseas.

03a1 - Marcos 8:34-35 Entonces llamó a la multitud para que se uniera a los discípulos, y dijo: "Si alguno de ustedes quiere ser mi seguidor, tiene que abandonar su manera egoísta de vivir, tomar su cruz y seguirme. **03a2 35** Si tratas de aferrarte a la vida, la perderás; pero si entregas tu vida por mi causa y por causa de la Buena Noticia, la salvarás."

Fue crucial que todos los seguidores de Jesús entendieran este mensaje. Jesús no solo estaba revelando el plan de Dios para la salvación, sino que también estaba dando a sus seguidores un patrón de vida que debían seguir.

- Jesús quería que entendieran que seguirlo a menudo se sentiría como perder. Ser un seguidor de Jesús es como llevar tu cruz todos los días.
- Muchas veces Jesús se refirió a ser su discípulo como portador de una cruz.
 - La imagen, por supuesto, proviene de la propia experiencia de Cristo.
 - Se vio obligado a arrastrar Su cruz al lugar de Su muerte al tiempo que fue burlado por la multitud y abusado. Estaba tan debilitado por Su tortura que no podía seguir cargando Su cruz, por lo que alguien más tuvo que hacerlo el resto del camino.
- Es fascinante que esta sea una descripción regular de ser su seguidor por parte de Jesús.
 - ¿Cuántos de nosotros describiríamos el cristianismo de esta manera?

El cristianismo bíblico seguido se sentirá como perder tu vida.

- Significa sufrir insultos por seguir a Jesús.
- Significa sufrir todo tipo de males sin buscar venganza.
- Significa negar los impulsos pecaminosos que rabian dentro de ti.

Jesús nos llama a una vida que es bastante contracultural.

- Vivimos en una cultura que trata de encontrarte a ti mismo.
 - Entonces, usamos personas y cosas para tratar de encontrar nuestra felicidad.
 - Si alguien ya no nos hace felices, prescindimos de ellos.
 - Todo debe ajustarse a nuestras prioridades en la vida.

Pero seguir a Cristo significa dejar de lado nuestra agenda, negarnos a nosotros mismos y seguirlo.

- Y cuando haces eso, puedes sentir que estás perdiendo.

Pero aquí está la cosa.

- La gente en el mundo está buscando este tipo de amor que hemos estado describiendo.
- Todos anhelamos tener personas en nuestras vidas que nos amen tan desinteresadamente.
- Anhelamos amigos que no se guíen por su agenda, sino por el bien de los demás.
- Un amigo como este es más valioso que todo el dinero del mundo.

Ser este tipo de persona es costoso, pero al final la recompensa es la vida, la mejor vida.

- Este es el punto de Jesús.

Tengo dos preguntas finales para ti:

- ¿Ha aceptado este amor extravagante de Dios en tu vida?
 - presentar el evangelio.
- Y la segunda pregunta, en un nivel relacional, quiero preguntarte: ¿dónde tienes que perder para que otros puedan ganar?
 - En tu matrimonio, trabajo, familia, con algo de rencor con un amigo, etc.
- Imagina cómo sería tu vida si te entregaras voluntariamente a este tipo de amor hacia los demás.